

Valence-sur-Baïse (*Valença de Baïsa* en gascon), au sud du territoire de la Communauté de Communes de la Ténarèze, était à l'origine une bastide située à la confluence de la Baïse et de l'Auloue, fondée en 1274 en paréage, par l'abbé de Flaran et le comte d'Armagnac.

Nombre de monuments et vestiges attestent d'un riche passé historique.

La bastide était autrefois protégée par des murailles de 8 m de haut qui comportaient quatre portes dont il reste aujourd'hui la porte du hérisson connue également sous le nom de porte d' Espagne.

L'église, quant à elle, date du XVe siècle et est flanquée de deux tours.

A proximité de Valence, se trouve l'Abbaye de Flaran. C'est une ancienne abbaye cistercienne, fondée en 1151, par les moines de l'Abbaye de l'Escaladieu (Hautes-Pyrénées). Joyau de l'Art cistercien, classée Monument Historique, c'est l'une des abbayes les mieux préservées du sud-ouest de la France qui présente encore la totalité de ses bâtiments monastiques et de son jardin.

Avec près de 50 000 visiteurs par an, l'Abbaye de Flaran est devenue le site le plus visité du Gers.

Valence dispose également d'un port de plaisance sur la Baïse où la navigation est possible en aval et permet de découvrir une rivière sauvage et authentique.

Fort de tous ses atouts, c'est donc très naturellement que le site « Flaran, Baïse, Armagnac » a obtenu en 2010 le label « Grands sites » de Midi-Pyrénées.